

LIBRO PROYECTO DE INVESTIGACION

TITULO : " En la huella de los Detenidos-Desaparecidos "
RESPONSABLE : León Gómez Araneda
Hipódromo Chile nº 1259
Santiago 4 - CHILE

I PRESENTACION:

Esta obra corresponde al segundo Tomo de una investigación relativa a la violación de los Derechos Humanos, especialmente centrada en lo concerniente a la represión realizada por las Fuerzas Armadas y Carabineros de Chile en contra de su pueblo, y el papel que le corresponde en la persecución y desaparición forzada de personas a los servicios de seguridad del régimen militar.

Por sus características, esta investigación está estructurada en tres períodos que son los siguientes:

- A.- 1973-1974 : Ejecuciones Sumarias
- B.- 1974-1976 : Desapariciones forzadas
- C.- 1977-1987 : Falsos enfrentamientos

Con respecto a la primera parte de la investigación, correspondiente a los años 1973-1974, que se caracterizaron por el abrupto rompimiento del régimen constitucional establecido y el derrocamiento a sangre y fuego del Gobierno del Presidente Salvador Allende, con su larga secuela de crímenes, ejecuciones sumarias, fusilamientos y asesinatos por "Ley de Fuga", se encuentra actualmente en prensa con el título de: "Que el Pueblo juzgue: La historia del Golpe", como se certifica con documento adjunto proporcionado por Juan Pablo Cárdenas, Editor Responsable de la Sociedad Periodística Emisión Ltda, de Santiago de Chile.

Este primer Tomo de una proyectada trilogía, trata los sucesos acaecidos en Chile, entre el 10 de septiembre de 1973 y el 5 de octubre de 1974. Está dividido en 15 capítulos y consta de 520 páginas y es el fruto de tres años de largas y acuciosas investigaciones realizadas por el autor, en diferentes partes de Chile.

El lanzamiento de este libro está contemplado para el 26 de junio, cuando se celebra el 80º natalicio del Presidente Salvador Allende inmolado en el Palacio de La Moneda el 11 de septiembre de 1973.

II LOS OBJETIVOS:

Los objetivos fundamentales de este trabajo exploratorio, se pueden condensar, en los siguientes:

- a) Denunciar ante la opinión pública nacional e internacional los horrores de la "guerra sucia" de un gobierno militar fuertemente armado contra un pueblo indefenso.
- b) Recopilar los antecedentes necesarios para llegar a la verdad de estos sucesos que han destruido innumerables familias, dejando en la indefensión a niños, ancianos y mujeres.

c) Restituir al pueblo chileno su memoria histórica, callada y silenciada por la prensa complice en todos estos años.

d) Establecer las responsabilidades políticas y militares de este exterminio de chilenos, como una forma de demostrar que estos asesinatos forman parte de una estrategia planeada por la Dictadura Militar para usurpar el poder constituido en Chile.

e) Señalar que sólo la verdad de los hechos podrán devolver a Chile, su libre convivencia democrática y soberana que antaño la hizo merecedora del respeto internacional.

f) Reunir los antecedentes jurídicos necesarios para someter a juicios libres e informados a quienes cometieron estos "crímenes de lesa humanidad" en Chile.

III EL PROYECTO ACTUAL:

El segundo Tomo (en investigación) que el autor ha denominado: "Tras las huellas de los Detenidos-Desaparecidos", independiente de la primera obra antes mencionada, entronca con ella cuando aparece la Dirección de Inteligencia Nacional DINA en el año 1974 y que se convierte en el principal organismo de seguridad, encargado de la búsqueda y aniquilamiento de las principales fuerzas opositoras al gobierno de Augusto Pinochet.

Para su desarrollo y en el supuesto que se pueda contar con el apoyo solidario para la concreción de este proyecto, el investigador ha considerado los siguientes capítulos:

1.- La iglesia de los Capuchinos: Entretelones de la captura y posterior desaparición del dirigente Bautista Von Schouwen.

2.- El infierno del AGA: Relativo a los operativos efectuados en contra de los dirigentes de los partidos resistentes al régimen militar, por el Servicio de Inteligencia de la Fuerza Aérea (Jorge Montes, Arturo Villabela, Gustavo Ruz, etc), los interrogatorios en la Academia de Guerra Aérea; los contactos del Comandante Edgar Ceballos Jones con la Iglesia Católica para lograr un "alto al fuego", etc.

3.- La casa de las campanas: Antecedentes relativos al campo de detención y torturas de Londres 38, donde se realizan los primeros operativos de desaparición de detenidos, con el asesoramiento del criminal nazi Walter Rauff.

4.- El nacimiento de la DINA: Aspectos relativos a la forma de operar de este organismo de seguridad, sus estructuras e integrantes más importantes.

5.- El horror de José Domingo Cañas: Antecedentes relacionados a la persecución de los dirigentes cercanos a Miguel Enríquez, dieciocho desaparecidos en total.

6.- El infierno de Venda Sexy: Antecedentes de este campo de torturas de la DINA, especializado en torturas sexuales, como el empleo de perros pastores alemanes entrenados por la Mayor de Carabineros Ingrid Olderock, para los interrogatorios de estudiantes de medicina.